

BAB V

PENUTUP

A. Simpulan

Berdasarkan hasil analisis data novel *00.00* karya Ameylia Falensia secara umum dapat disimpulkan bahwa dalam novel tersebut terdapat nilai-nilai moral dalam novel *00.00* sebagai berikut:

- 1 Nilai moral yang berhubungan dengan diri sendiri merupakan perilaku hubungan manusia dengan diri-sendiri diklasifikasikan pada semua wujud nilai moral yang berhubungan dengan individu. Nilai moral individual merupakan adanya hubungan manusia dengan dirinya sendiri. Dalam hal ini, kita dapat melihat bagaimana perasaan yang sedang dihadapi dalam persoalan-persoalan hidupnya. Nilai moral yang berhubungan dengan diri sendiri dalam novel *00.00* karya Ameylia Falensia, mencakup kejujuran, pantang menyerah dan mandiri.
- 2 Nilai moral yang berhubungan dengan sesama manusia merupakan manusia sebagai makhluk sosial tidak akan mampu hidup tanpa adanya bantuan dari makhluk hidup lainnya. Manusia juga membutuhkan hubungan sosial dan komunikasi untuk menggambarkan jati dirinya. Sebagai manusia diharapkan untuk menjalin hubungan yang baik dalam kehidupan. Dalam novel *00.00* karya Ameylia Falensia nilai moral yang berhubungan dengan sesama manusia mencakup kasih sayang dan kesetiaan.
- 3 Nilai moral yang berhubungan dengan Tuhan merupakan hubungan yang istimewa. Manusia sebagai makhluk tidak terlepas dari sang pencipta. Dalam menghadapi persoalan-persoalan hidup manusia membutuhkan perlindungan. Tuhan sebagai tempat mengadu dan berkeluh kesah. Dalam novel *00.00* karya Ameylia Falensia nilai moral yang berhubungan dengan Tuhan mencakup bersyukur dan berdoa.

B. Saran

Penelitian tentang nilai moral dalam novel *00.00* karya Ameylia Falensia (Pendekatan Sosiologi Sastra) dapat dijadikan bahan acuan bagi banyak pihak. Berdasarkan analisis data yang telah peneliti lakukan, ada beberapa saran yang akan peneliti utarakan ialah sebagai berikut:

1. Bagi peneliti berharap penelitian ini dapat dilanjutkan karena peneliti ini hanya membahas tentang nilai moral saja. Jadi masih banyak nilai-nilai yang dapat menyempurnakan penelitian terhadap novel *00.00* karya Ameylia Falensia.
2. Bagi pembaca, penelitian ini dapat menambahkan pengetahuan dan wawasan tentang kajian sosiologi sastra yang berhubungan dengan nilai moral